

> TODO DEPORTE



Radiografía de los centros escolares / IES Pinar de La Rubia

668 'piñones' de marca registrada

El instituto ubicado en el Camino Viejo de Simancas apuesta por el deporte como vehículo de educación y formación / Además de participar en los Juegos de la FMD, sus ligas internas jugadas en los recreos tienen gran éxito entre los alumnos

J.I. FERNÁNDEZ

Unos versos del Poema del Mío Cid dicen *árbol que crece torcido, nunca su rama endereza, porque es la naturaleza del vicio con que ha crecido*. Unas palabras que tienen muy en cuenta en el IES Pinar de La Rubia, de ahí que cuiden el aspecto deportivo para desde él, fortalecer la educación. Situado en el Camino Viejo de Simancas número 19, el centro se ha convertido en un vivero de jóvenes deportistas y del que también se nutren muchos clubes deportivos de la zona.

La oferta de deporte en el IES Pinar de La Rubia se realiza a través de dos vehículos: el Ampa y el propio centro. La Asociación de Padres y Madres es la encargada de gestionar los deportes que se realizan en los Juegos Escolares de la Fundación Municipal. Este año participan en fútbol sala, baloncesto y voleibol y siempre demuestran un gran nivel.

Por otro lado, y con la intención de fomentar el ejercicio en los recreos, se creó una liga interna de fútbol sala y baloncesto en la que participa un porcentaje muy alto del alumnado. «De esta manera completamos el vacío que hay en Bachillerato ya que no hay asignatura de Educación Física», apunta el director del centro Joaquín Rivero, con más de 20 años en el lugar. Lo más llamativo es que son los propios alumnos los que arbitran, en todo un ejercicio de madurez y de cooperativismo.

El centro cuenta con 668 alumnos de entre 11 y 18 años. Rivero reconoce que en cuanto a números

aprendan a conocerse físicamente, a saber cuáles son sus limitaciones, a competir con elegancia y, sobre todo, a respetar a los demás, tanto si son mejores como si son peores que ellos», comenta el director del instituto.

El deporte favorito es el fútbol sala y baloncesto. Sin embargo, en el centro se tocan otros. Por ejemplo en las clases de Educación Física se han hecho actividades de ba-

Este año participan en fútbol sala, baloncesto y voleibol de los Juegos Escolares

lonmano, rugby o bádminton. Además, los escolares han disfrutado de visitas de jugadores del primer nivel. También los profesores se encargan de hacer de la asignatura una aventura divertida y sugerente. Así se celebran torneos de Semana Santa y de Navidad, iniciación a la práctica de esquí o sesiones de reanimación cardiopulmonar básica. Un aspecto muy importante cuando los escolares realizan deporte y así se pueda evitar una desgracia.

«El deporte, en la materia de Educación Física, debe tener un carácter abierto, sin que la participación se supedita a las características de sexo, niveles de habilidad u otros criterios de discriminación, y no debe responder a planteamientos competitivos, selectivos y restringidos a una sola especialidad, lo que no quiere decir que ha-



Los jugadores del equipo de fútbol sala infantil posan junto a su técnico antes de comenzar un encuentro.

Abajo: el conjunto de baloncesto de la categoría cadete. / REPORTAJE GRÁFICO: IES PINAR DE LA RUBIA



El gran objetivo es conseguir que los alumnos de Bachillerato hagan ejercicio

el Instituto ha tenido «épocas mejores», pero es consciente de que ahora es complicado ganar más deportistas. En primer lugar porque hay mucha oferta de otros clubes, y al no poder estar federado en dos, es difícil. «Se pierde la esencia del deporte escolar», apunta. Y en segundo, porque cuesta mucho que los alumnos de entre 16 y 18 años se pongan el chándal para practicar algún deporte.

«Es igualmente importante que



Las chicas del equipo de baloncesto infantil posan junto a su técnico en el patio del instituto.

Galería de imágenes

JOAQUÍN RIVERO

DIRECTOR DEL INSTITUTO

«En la práctica de actividades deportivas detectamos una serie de actitudes que contribuyen a la educación para la paz, reflejados mediante el fomento de la solidaridad, la tolerancia, la cooperación, la deportividad, el respeto, la cohesión, la colaboración, la aceptación y la participación»



Una jugadora del equipo de voleibol recepciona un balón.



El equipo juvenil de voleibol del IES Pinar de La Rubia.



Las jugadoras del equipo de voleibol antes de su partido contra Teresianas.



Jugadores y entrenadores del infantil de baloncesto.

CARLOS BALLESTEROS

ENTRENADOR DE VOLEIBOL

Ballesteros ejerce como entrenador por partida doble. Lo que más destaca de sus jugadoras es el compromiso. «El equipo juvenil está en Segundo de Bachillerato y eso supone que tienen que hacer la Selectividad, pese a ello se organizan muy bien. Son muy responsables», comenta.



El voley tiene cantera en el colegio con el conjunto cadete.



Jugadoras del infantil femenino de voleibol.

ya que desterrar la competición de las prácticas deportivas, pues tiene un alto valor motivador», explica el director.

Por otro lado, el IES Pinar de La Rubia desde hace 6 años desarrolla un proyecto de sostenibilidad con actividades sobre los recursos energéticos, papel, agua, residuos y ruido; entre otros. Este año se ha extendido a los ámbitos de consumo: económico, ecológico y social.

Este año está siendo muy especial para el instituto. Y es

Actividades de balonmano, rugby o bádminton se hacen durante las clases

que el equipo 'El Pinarillo' formado por alumnos de cuarto de ESO se proclamó campeón del Torneo Regional organizado por la UVA y desarrollado en la Escuela Técnica Superior de Ingeniería Informática de Valladolid, un

desafío dirigido a escolares de todo el mundo de entre 6 y 16 años. En esta fase han participado 191 escolares procedentes de toda Castilla y León, han trabajado varios meses en la construcción, con piezas Lego, de los robots que han tenido que superar distintas pruebas en el circuito de competición. No es deporte, pero se le aproxima mucho. Otra experiencia que demuestra que este Pinar está más vivo que nunca y que sus 'piñones' están preparados para volar solos.



Alumnos del equipo de la 'First Lego League' del instituto Pinar de la Rubia.